

滋賀県議会だより

会派別議員数

自由民主党・湖翔クラブ...	31人
県民ネットワーク...	12人
日本共産党滋賀県議会議員団...	2人
公明党...	1人
定数47人	現員46人
(平成16年4月8日現在)	

No.28

編集・発行 / 滋賀県議会 〒520-8577 大津市京町4-1-1 TEL 077-524-1121(代)

2月定例会の概要

滋賀県議会は、2月定例会を2月23日から3月24日までの31日間の会期で開きました。

今回の定例会には、「滋賀県環境学習の推進に関する条例案」をはじめとする議員提出議案7件と、「平成16年度滋賀県一般会計予算」をはじめとする知事提出議案87件の合計94議案が上程され、審査を行った結果、議員提出議案(意見書案)1件を除いて、いずれも原案のとおり可決または同意しました。

また、本会議における代表質問、一般質問、質疑および討論には、延べ37人の議員が登壇し、県政全般にわたって論議を展開しました。

特に2月定例会では、平成16年度滋賀県当初予算を総合的に審査するために、議長発議により予算特別委員会が25年ぶりに設置されました。

同委員会は正副議長を除く44人(委員長:滝一郎 副委員長:黒田昭信、朝倉克己)で構成し、まず県当局から予算概要説明を受け、その後3日間にわたり、26人の委員が県当局に対して質疑を行いました。さらに分科会調査を2日間実施したうえで、同委員会としては、平成16年度滋賀県当初予算は可決すべきものとされました。



南山王祭(日野町)

議案トピックス

平成16年度県当初予算を可決

予算特別委員会の審査結果を受け、3月24日の本会議最終日において、平成16年度滋賀県当初予算が可決、成立しました。一般会計の総額は、544.8億2千万円で、前年度当初と比べ、金額で32億5千万円の減、マイナス0.6%の緊縮型予算となりました。

引き続き厳しい財政状況にありますが、当初予算のスローガンを「協働で築く『改革と創造』の徹底 モデル創造立県・滋賀のスタート」として、「選択と集中」により、本県の将来を見据えた重要な課題や、県民福祉の向上のために真に必要とされる施策などには、的確に対応し、メリハリのついた予算となるよう精一杯努めたものです。

滋賀県環境学習の推進に関する条例を制定

滋賀県議会では、2月定例会において議員提案により「滋賀県環境学習の推進に関する条例」を全会一致で可決し、制定しました。これは、県民や事業者のみならず、環境問題への理解と関心を深めていただき、具体的な環境保全行動につなげていくために制定したものです。

主な条例の内容は、県民や事業者には環境学習への努力義務を、県には環境学習の推進に関する施策の策定・実施、県民や事業者との連携等を義務づけています。

なお、この条例の施行は平成16年4月1日です。県議会ホームページに条例本文を掲載しています。

ワールドマスターズゲームズについて

スポーツ・フォー・ライフを基本理念とするワールドマスターズゲームズ大会の2009年の本県への招致について、平成16年度予算に経費が計上されるとともに、本年4月には国際マスターズゲームズ協会へ大会企画書を提出しなければならぬことから、2月議会では、代表質問、一般質問合わせて8人の議員が、また予算特別委員会でも3人の委員が質疑を行うなど活発な審議を行いました。

主な質疑の内容は、大会の花形競技である陸上競技について、招致しようとする大会と同じ趣旨のワールドマスターズ陸上が2009年に別途世界大会を予定しており、「ワールドマスターズゲームズの開催年を2009年から変更できないか。変更できなければワールドマスターズ陸上としては協力できない。」とされているように、このような状態では大会運営に大きな困難が予想されるのではないかと。大会の主催者である国際マスターズゲームズ協会へ支払う開催権金200万ドルについて、直近開催地が支払った額約130万ドルより多く、またその算出根拠が不明確ではないか。競技施設の整備について、財政状況が厳しい中、水泳、スカッシュだけでも3億5千万円が必要になるなど、施設整備に巨額の費用がかかるのではないかと。また、大会招致の是非を含めて厳しい質疑が出されました。(これらの質疑に対する答弁は、次頁に記載しています。)

臨時会の日程(予定)

3月24日(水)に開催された議会運営委員会において、滋賀県議会の役員改選を行う臨時会の開催日が、4月30日(金)に内定しました。

お知らせ

会派構成の変更

3月24日付けで、県民ネットワーク所属の若山秀士議員が自由民主党・湖翔クラブに、また、4月8日付けで、無所属の岡崎基子議員が県民ネットワークに、それぞれ所属異動されました。

県議会ホームページ情報

平成14年度決算を審議した決算特別委員会の会議録を掲載しました。
平成16年2月定例会ハイライトの映像を掲載しました。

南山王祭(みなみさんのうまつり)とは日野町日枝(ひえ)神社の祭りで、毎年4月4日に行われます。「ほいのぼり」という美しいのぼりが各町内から奉納されるのが見ものです。神社の広場に美しく立てかけて、町内の者が誘い合っているのぼりの下へ花毛氈(はなもうせん)を敷き、春の訪れを喜び合いながら一献傾けるのがならわしとなっています。